

Exkursionsprogramm

mit MESO-Reisen GmbH Berlin

24.10.: Teotihuacán, Mexiko-Stadt & Umgebung

Besuch des Museo del Templo Mayor

Stadtbesichtigung

26.10.: Tepoztlán, Zentralmexiko

Besuch der Tempelanlage von Teotihuacán

Besuchen Sie die gewaltige Pyramidenanlage von Teotihuacán. Sie war die erste Stadt der „Neuen Welt“. Zwischen 250 v. Chr. und 700 n. Chr. erbaut, wohnten zur Zeit ihrer Blüte etwa 125.000 bis 250.000 Menschen in rund 2.300 Wohnkomplexen, damals sicherlich die größte Metropole auf dem amerikanischen Kontinent. Erst wenn man die gewaltige – 1 km lange – „Straße der Toten“ entlang läuft, werden die Dimensionen dieser Anlage bewusst. Die langjährigen Ausgrabungen werden systematisch durchgeführt und täglich gibt es neue Erkenntnisse über diese vergangene Kultur.

Besuch der Archäologischen Zone von Tula

Besuchen Sie die Atlanten von Tula. Im Zentrum der im Jahr 856 gegründeten Hauptstadt der Tolteken befanden sich der Tempel des Tlahuizcalpantecuhtli und der Tempel des Quetzalcoatl, auch Morgenstern-Pyramide genannt. Auf der Plattform der etwa zehn Meter hohen, fünfstufigen Pyramide erblickt man die knapp fünf Meter großen steinernen Krieger, die vermutlich früher das Dach der Pyramide getragen haben.

27.10.: Cuernavaca, Zentralmexiko

Von den Dominikanern in der zweiten Hälfte des 16. Jahrhunderts erbaut, stellt das ehemalige **Kloster Nuestra Señora** de la Natividad ein Beispiel für die religiöse Architektur jener Zeit in Mexiko dar. Die Wände des Kirchenraums sind durch eine Reihe von Seitenaltären gegliedert, so dass die aus der Farbgebung resultierende starke Ausrichtung auf den Altarraum gemildert wird. In dem zum UNESCO-Weltkulturerbe gehörigen Komplex befindet sich heute auch das historische Museum von Tepoztlán. In den alten Gemäuern des Klosterkomplexes von Tepoztlán befindet sich das kleine **Museum de Arte Prehispánico Colección Carlos Pellicer** mit einem Teil der archäologischen Sammlung des Dichters Carlos Pellicer (1897 – 1977). Es beherbergt über 1000 Objekte des leidenschaftlichen Sammlers, sortiert und ausgestellt nach unterschiedlichen Themenbereichen. Die Miniaturskulpturen, Gefäße, Steintafeln und andere Hinterlassenschaften der Mayas, Zapoteken, Olmeken und vieler

anderer Urstämme Mexikos eröffnen Ihnen einen Blick auf die vergangenen Zeiten und Kulturen. Die **archäologische Stätte El Tepozteco** liegt auf einem Berg weit über der Stadt Tepoztlán.

Besichtigung Cuernavaca

Neben der Kathedrale von Cuernavaca besuchen Sie die berühmten Borda-Gärten mit den interessanten Wasserspielen. Im Anschluss bestaunen Sie die Rivera-Fresken im Cortés-Palast; das Gebäude selbst zählt zu den ersten Beispielen spanischer Profanbauten in der Neuen Welt. Am Horizont sieht man die weißen Kuppen der Vulkane Popocatepetl und Iztaccíhuatl.

28.10.: Taxco, Zentralmexiko

Besuch Archäologische Stätte Xochicalco

Die Ruinen der Tempelstadt Xochicalco liegen 34 km südwestlich von Cuernavaca. Die verbliebenen Bauten liegen auf mehreren Ebenen. Hier befindet sich ein Sonnenobservatorium, mit dem die Priester die Sommer- und Wintersonnenwende feststellten. Auf der obersten Ebene der Stadt steht die Pyramide des Quetzalcóatl mit beeindruckenden Inschriften und Figuren.

Besichtigung Taxco

Besuchen Sie mit uns die unter Denkmalschutz stehende Silberstadt Taxco in den Bergen von Guerrero. 1.660 m hoch in üppiger Vegetation gelegen, ist Taxco vor allem wegen der alten Silberminen und der grandiosen Silberschmiedekunst bekannt. Neben dem Silbermuseum zur Geschichte des Edelmetalls in Mexiko besuchen Sie die kunstvoll ausgestattete Prachtkirche Santa Prisca, die ganz im Churrigueresco-Barock erbaut wurde. Taxco: Auf Alexander von Humboldts Spuren.

29.10.: Puebla

Besuch der großen Pyramide von Cholula auf einer Höhe von 2.140 m. Die Arbeiten der Archäologen führten zu einer Teilrestaurierung der Westseite der Pyramide. Interessant ist ein 9 km langes Tunnelsystem, das für die Untersuchungen durch den Hügel gegraben wurde. Vom Gipfel der Pyramide genießt man einen wunderbaren Blick auf den Vulkan Popocatepetl und die Stadt Cholula.

Achtung: Die Tunnelgänge können derzeit nicht besichtigt werden.

++ Fahrt Cholula - Puebla (ca. 13.0 km / 30 Min.) ++

Bibliothek Palafoxiana

Besuchen Sie die erste öffentlich zugängliche Bibliothek des amerikanischen Kontinents, die Biblioteca Palafoxiana im Kulturhaus Pueblas. Das historische Denkmal, heute Weltdokumentenerbe der UNESCO, gilt als kultureller Schatz und beherbergt über 40.000 Bände, deren Datierungen bis ins 15. Jahrhundert zurückreichen. Die 1646 vom Bischof und Vizekönig Juan de Palafox y Mendoza gegründete Biblioteca Palafoxiana gehörte in der damaligen Zeit zu den größten Sammlungen menschlichen Wissens.

Schlendern Sie vorbei an den alten Zedern- und Kiefernholzregalen im prächtigen Bibliothekssaal aus dem 18. Jahrhundert und nehmen Sie die beeindruckende Atmosphäre in sich auf.

Kurzer Stadtrundgang durch Puebla

30.10.: Cuernavaca, Zentralmexiko

Besuch der mehrstöckigen Altäre zum Tag der Toten in Huaquechula

Besuch Archäologische Zone von Chalcatzingo

Chalcatzingo war eine olmekische Siedlung an der Kreuzung mehrerer Handelsrouten. Äußerst malerisch gelegen, war es zu seiner Blütezeit um das Jahr 1000 v. Chr. nach derzeitiger Kenntnis der einzige Ort in der Region mit Großbauwerken. Die archäologische Zone Chalcatzingo ist insbesondere aufgrund der mehr als 30 Felsreliefs am gleichnamigen, markanten Hügel bekannt. Auf einem ausgedehnten Rundgang erleben Sie diese Darstellungen zu den Themen Fruchtbarkeit und Regen, aber auch etwa Menschen, Tiere und Pflanzen.

31.10.: Palenque, Chiapas

Besuch La Venta Park

Von der olmekischen Hochkultur blieben vor allem die im La Venta Park in Villahermosa ausgestellten Monumentalskulpturen erhalten. Auf dem Rundgang durch den gartenähnlichen Natur-Park entdecken Sie insgesamt 32 verschiedene Monumentalskulpturen, von denen die Kolossalköpfe aus Basalt und Granit am bekanntesten sind; diese sind über 30 t schwer und teilweise über 2 m hoch. Neben den Kolossalköpfen werden auch Altäre, große Mosaiken, Stelen und viele andere Artefakte ausgestellt.

1.11.: Palenque, Chiapas

Archäologische Zone Palenque

Am Rande des subtropischen Regenwaldes von Chiapas gelegen, erreichen Sie die schönste Ruinenstadt Mexikos. Um 300 v. Chr. gegründet, stand Palenque im 7. und 8. Jh. n. Chr. in voller Blüte; alle heute noch zu sehenden Gebäude stammen aus dieser Periode. So zum Beispiel der Tempel der Inschriften mit mehr als 620 Hieroglyphen, die die Geschichte des Königs Pakal erzählen – oder der große Palast, der Sonnentempel und der Nordtempel mit seinen Stucküberresten und kriegerischen Szenen.

2.11.: Rückflug
